

Reptiles, Batraciens, et le "Soleil"

Vers la fin du mois de septembre, on vit une lutte homérique dans le *Soleil*, de Québec. "Comment, disait un correspondant, on vient ranger les grenouilles parmi les reptiles! Ne savez-vous pas que les grenouilles sont des batraciens, et par conséquent tout autre chose que des reptiles!" — Deux jours après, voici venir, armé de Larousse et d'Elie Blanc, l'écrivain ainsi taxé d'ignorance, et qui replique vivement que les grenouilles, étant des batraciens, sont par là-même des reptiles.

Sans entrer dans le vif de la question, disons seulement qu'il y a là affaire de chronologie non moins que d'histoire naturelle. Il y eut un temps, en effet, où l'on rangeait les batraciens parmi les reptiles. Mais, "nous avons changé tout cela;" et, aujourd'hui, quoi qu'en aient dit Elie Blanc et Larousse (qui ne sont guère des autorités en histoire naturelle), les batraciens forment une classe distincte de celle des reptiles. Voilà comment, en cette fin de siècle, étant grenouille, on est batracien, mais non reptile.

REVUE DE LA PRESSE

(Préparée pour la livraison de septembre)

— Nos félicitations à la *Semaine religieuse de Québec* et au *Progrès du Saguenay*, qui ont respectivement commencé leur 12^e et 13^e année, et continuent, chacun dans sa sphère, leur rôle utile.

— L'*Enseignement primaire* a célébré son 21^e anniversaire, et annonce un programme fort attrayant pour l'année qu'il a commencée. A notre ami M. Magnan, félicitations pour le passé, bons souhaits pour l'avenir.

— Depuis le milieu d'août, une nouvelle feuille, le *Journal*, paraît à Chicoutimi. Directeur, M. L.-G. Belley, avocat. Publication hebdomadaire. \$1 00 par an.

— Le *Courrier du Livre*, de Québec, publiait en son numéro d'août une importante étude sur l'*Imitation de Jésus-Christ*, par M. le Dr Dionne.